
A.N.P.N.O.G.D. 
ASSOCIATION NATIONALE DES PUPILLES DE LA NATION 

ORPHELINS DE GUERRE OU DU DEVOIR 
Délégation de l’Hérault 

 

ASSEMBLEE  GENERALE ORDINAIRE   -   20 OCTOBRE 2022 

 

PROCES  VERBAL 

 
Les membres de l’ANPNOGD  se sont réunis à 10 H 00 en  Assemblée Générale  

le jeudi 20 octobre 2022 à PALAVAS dans les locaux du Casino 
 Membres Présents :   18    -      Représentés  par pouvoir :   25 

 

LA Présidente salue l'Assistance et  déclare la séance ouverte. 

Le Secrétaire de séance sera  Bernard MEAUME, Vice-président de notre Association. 
Le Scrutateur de séance  est :  Myriam  ASTRUC, Trésorière de notre Association. 
La Présidente précise que le vote aura lieu à mains levées et sera acquis à la majorité des membres présents 

ou représentés. 
 

 

1.RAPPORT  MORAL 
Avant de  présenter le Rapport Moral  relatif à l'exercice 2021  la Présidente  remercie   les adhérents 

présents et leurs  conjointe  ou conjoint  qui les accompagnent.  
Françoise souhaite qu’une minute de recueillement  soit  observée à la mémoire de ceux  qui nous  ont 

quittés  et  qui   faisaient partie de notre communauté : François Fouilhe,  Jean-Pierre Masmojean, Guy 

Golano, Janot Guy, Monique Lecoq, Sanouillet Jeanine  et Gérard Vidal.  Nos pensées vont vers André 

Lecoq  et Denise Golano qui nous donne l’exemple d’un grand courage puisque André a présidé l’Assemblée 

annuelle  Nationale le 21 sept dernier et  que  Denise  nous fait l’honneur d’assister à notre réunion ce jour. 

Guy restera dans nos mémoires tant il a été présent  au sein de notre association  depuis 2007, année de sa 

nomination  au poste de Président. En 2016, souhaitant se retirer, nous l’avons nommé Président d’Honneur 

et ainsi nous pouvions continuer à bénéficier  de ses conseils  et  de son expérience. Guy  est en photo 

portrait dans notre bureau et il restera aussi dans nos coeurs.  Nous adressons tous nos encouragements  à 

leurs proches endeuillées  et les assurons de notre amitié . 
Nous avons aussi une pensée pour les victimes innocentes de la guerre en Ukraine et leurs familles. 
Nous vivons une période « compliquée » depuis le 18 mars 2020  et nous avons du annuler l’AG 2020  et 

faire un conseil d’Administration  Exécutif ; tous les adhérents ont été destinataires de son PV  dont son 

approbation est ici  donnée  
Mais, avec l’amélioration de la crise sanitaire, nous avons la joie de vous réunir  et de vous exposer 

nos activités indispensables à notre présence au sein du monde combattant et à la défense de nos 

droits. 

 

INFORMATION GENERALE 
Sébastien Lecornu a été nommé Ministre des Armées  , Sarah  El Hairy  et  Patricia Mirallès,  

Secrétaires d’État. Patricia Mirallès, Secrétaire d’état chargée des Anciens Combattants  et de la 

Mémoire, est fille  de rapatriés et a grandi à Montpellier. En 2017, elle est élue Député de l’Hérault  

et en 2019,  Vice-Présidente  de la Commission de la Défense Nationale et des Forces Armées. 

Nous  avons eu l’occasion de la rencontrer lors d’une cérémonie  et  son Chef de Cabinet doit nous 

donner la date de l’entretien que nous avons sollicité. 

 

NOTRE BUREAU NATIONAL 
Nos relations sont étroites  puisque Françoise est  Vice Présidente de notre association nationale. En 

toute connaissance de cause, elle peut s’incliner  devant la mission  remplie avec dévouement par 

André Lecoq Président national, Marc Party 1
er

 Vice-Président-Trésorier, Nicole Graeffly 

Secrétaire Nationale.   

Malgré les interventions répétées  auprès des Sénateurs, Députés  et de nombreux  soutiens,  nous 

n’obtenons pas  de  réponse positive. Pourtant, nous ne sommes pas la seule association de Pupilles 

à maintenir la pression. Toutefois, soyez certains que notre bureau national ne baissera pas les bras 

et poursuivra  la lutte  pour notre demande de reconnaissance,  tant  au niveau local,  départemental  

que national. 

 



 
 

RELATIONS  AVEC  LES  COLLECTIVITES  TERRITORIALES 
MAIRIE 
Nous avons obtenu une subvention de 500 €  et  la Ville de Montpellier participe à notre projet de spectacle 

par le prêt d’une salle au centre ville. 
CONSEIL  DEPARTEMENTAL 
reconnaît aussi  notre activité  et nous  a octroyé le don d’un drapeau. 
 

RELATIONS AVEC  LE  MONDE  COMBATTANT 
ONACVG 34 
Mme Nathalie Marsaa, Directrice, n’a pu participer  à notre réunion car retenue dans un rallye citoyen. 
Son aide  s’est manifestée dans notre projet de spectacle : elle a soutenu notre dossier à la commission 

mémoire qui a donné son aval  pour qu’il soit présenté à la labellisation du Ministère ; elle a été obtenue. 
Nous sommes présents  dans les commissions mémoire et solidarité. 
UDAC 34 
La Présidente a été élue  le 4 novembre 2021 présidente de l’UDAC ;  Bernard MEAUME est aussi  membre 

de son Conseil d’Administration. Jean Louis CANSOT, Président sortant  a présenté et soutenu sa 

candidature.  Jean Louis est membre sympathisant de notre association.  Vous pouvez l’ovationner  car  nous  

bénéficions  sans compter de ses conseils ;  sa grande connaissance du Monde Combattant  et ses   qualités 

humaines  reconnues de nous tous font que nous sommes fiers  d’être son ami. 
LA FRANCE MUTUALISTE 
Françoise a été désignée Présidente du Comité Mutualiste  de ‘Hérault de cette mutuelle, là  aussi  succédant  

à Jean Louis Cansot ; elle  compte poursuivre  fidèlement les missions qu’il avait instaurées.  La FM au 

niveau national soutient généreusement notre spectacle. 
 

1ère RESOLUTION : 

Les membres présents approuvent le rapport moral présenté par la Présidente. Ils expriment   leurs 

encouragements pour la poursuite de l'action du Conseil d'Administration. 
 

 

 

2. RAPPORT  D’ACTIVITE 
 

Activités  locales 
permanence des membres du bureau 
Elles ont lieu les 2ème et 4ème mardis du mois  de 10 H à 12 H 30  à notre siège social mais elles n’ont pas 

été régulièrement tenues en raison  de l’observation des règles sanitaires.  Nous sommes restés en contact  

avec les adhérents, par courrier, par téléphone et par internet. 
Réunion du Conseil d'Administration 
Un CA  dit « exécutif » s’est  réuni le 21 septembre en remplacement de notre Assemblée Générale.  Ce CA 

a pu ainsi valider les actions de l’année 2020.    
Présence des membres du CA aux  cérémonies de commémoration 
Nous  avons  toujours répondu présents lorsque nous recevions l’invitation de l’ONACVG, de la Préfecture 

ou de la Mairie. Quentin Bailly, qui porte notre drapeau depuis  le départ de Julien  est toujours présent à nos 

côtés pour les cérémonies à Montpellier. Michel Guesdon est présent à Teyzan et Béziers. 
Présence des membres du CA aux Foires aux Associations : 
Foire de Béziers,  Thezan  et Montpellier. Il faut souligner  l’investissement des membres du CA  dans cette 

activité qui nous donne l’occasion de rencontrer nos  adhérents, d’échanger avec  les représentants des 

institutions  et  partager avec nos  amis, adhérents des autres associations de combattants. La ville de 

Montpellier nous a apporté cette année une aide considérable  dans notre installation. 
Relations avec le Monde Combattant 
Nos relations sont devenues plus étroites et plus amicales surtout depuis la nomination  de Françoise à la 

Présidence de l’Udac34. Plusieurs associations  du monde combattant  comme l’UNC  ou le souvenir 

français  se sont manifestées  pour soutenir notre spectacle. 
Aide apportée à nos adhérents 
aide administrative :  est assurée par  Christiane Bonnaure qui fait pour les pupilles non enregistrés les 

démarches administratives. Elle est en relation  pour cela avec l’ONCVG . 
Aide financière : nous  aidons  ponctuellement  nos adhérents en difficulté.  
Mais si la demande est importante, la Présidente invite  les pupilles  rencontrant des difficultés  à se 

manifester lorsque ils ont des dépenses  inhabituelles  auxquelles ils ne peuvent faire face ; leur demande 

peut être dirigée  vers l’ONACVG avec appui. 
 



 

 

Activité de notre site internet 
Quentin Bailly,  notre  porte-drapeau gère avec la Présidente  le site ; il  n’est pas  présent ce jour , retenu par 

ses activités professionnelles, mais très actif  dans les missions que nous lui confions. 
Activités nationales  et autres 
Participation au congrès national 
5 pupilles de notre délégation  ont assisté  au Congrès national  le  27 octobre 2021  à  Neuvy.  Notre drapeau 

était présent porté par Michel Guesdon.  Nous avons pu   exposer notre projet de spectacle que le Président 

National  s’est  engagé à soutenir. 
Projet de spectacle Lily Marlène 
Reporté d’année en année  en raison du Covid, il aura lieu le 10 novembre prochain.  La Présidente  expose 

le sujet de la pièce  qui sera jouée dans une salle prêtée par la Mairie située au centre ville.   
Des flyers  sont distribués  aux adhérents présents en les incitant  vivement à y venir  et  à  diffuser son 

annonce.  
Vous connaissez maintenant les activités des membres du CA et je les remercie vivement  pour leur 

implication sans mesure. 
 
 
2ème RESOLUTION 

Les membres présents approuvent le rapport d’activité  présenté par la Présidente  et se disent 

satisfaits  de l'activité des membres du Bureau et  du Conseil d’Administration. 
 

 

 

3.  RAPPORT FINANCIER 
La Trésorière Myriam Astruc présente le bilan financier 2021. Tous  les adhérents  ont sous les yeux un  

tableau des recettes et des dépenses , dont un tableau  détaillé a été remis aux adhérents.  
Les recettes :   4 250 € 95  
sont constituées par  les cotisations,  les subventions pour le fonctionnement des Mairies de Montpellier et 

Sérignan, quelques dons.  A cela  Il  faut ajouter  le reliquat de  2020.  
Les dépenses, : 4 057 € 44 
Ce sont pratiquement  chaque année les mêmes : Rétrocessions : son montant a été envoyé au Trésorier 

National, frais engagés pour l'AG nationale et l'AG départementale, les frais postaux,  les assurances, les 

gerbes, les foires aux associations la location du bureau,  la participation aux  autres associations  et les aides.  

Ce que nous pouvons constater :  l’augmentation des frais postaux (timbres)   car les courriers ont été plus 

nombreux…. 
On termine l’année avec un résultat positif  de  193 € 51  + le  reliquat 2020 de 1 972 € 31 :  2 165 € 82.   
Tous les documents  concernant ces opérations sont gardés  dans un cahier de compte et  peuvent être 

consultés. 
Odile Christol, vérificateur aux comptes  de notre association,  certifie  qu’elle a pu faire un examen attentif 

des  pièces comptables. Elle nous remet une attestation par laquelle elle confirme  l’exactitude et la bonne  

tenue des  comptes  et incite les membres de l’assemblée à donner quitus à  notre Trésorière. 
 

 

3éme RESOLUTION  

Les  pupilles présents après avoir pris connaissance de ce  rapport financier approuvent les comptes 

annuels,  clos le  31 décembre 2021, qui font apparaître un bénéfice de  2 165 € 82  et donnent quitus à 

notre Trésorière MyriamAstruc. 
 

 

4. ELECTION  DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 
La liste des candidats  a été portée à la connaissance des adhérents qui sont invités à voter. 
La Présidente  présente chacun des candidats  qui se sont manifestés  et les remercie. 
Nous avons  besoin  d’administrateurs qu’ils soient  pupilles ou  sympathisants. Le fait de pouvoir partager 

les tâches est un gage d’un activité partagée  et donc  la poursuite  moins lourde  de nos activités.  
 

4ème RESOLUTION 
Après dépouillement, sont élus  membres du Conseil d'Administration les 6 candidats :   
Myriam ASTRUC, Christiane  BONNAURE,  Michel GUESDON, Françoise JACOB, Jean-Pierre JOLIS et 

Bernard MEAUME,  
Dans le même temps,  Odile  Christol,  vérificateur aux compte,  est  reconduite dans ses fonctions. 



 

 

Aussitôt les membres élus  pour  composer le Conseil d’Administration  se retirent pour procéder  à 

l’élection du Bureau. 
Voici le  résultat  de leur vote : 
Présidente :  Françoise  JACOB-PONT 
Vice-Président : Bernard MEAUME 
Trésorière – Secrétaire : Myriam ASTRUC 
Françoise   déclare  que le  travail exécuté se fera  comme cela  se  faisait déjà  en  étroite  collaboration et 

avec l’aide des membres du CA : Christiane poursuivra  l’aide administrative qu’elle apporte  aux nouveaux 

membres, Michel poursuivra  sa gestion des adhérents du biterrois  et  Jean-Pierre JOLIS assurera  les 

relations  internes et externes.  Odile  apportera un regard  attentif  à nos comptes. 
 

 

 

 

C O N C L U S I O N 
 

Nous notons  avec  déception que nous  n’avons obtenu aucun  changement dans notre dossier de 

reconnaissance ; plus que jamais nous allons exiger  que  le principe d’égalité pour  le  traitement  de  tous 

les  Orphelins de Guerre,  fils et  filles de « Morts pour la France »,  soit  clairement établi. Notre priorité 

absolue  est de poursuivre notre action  mais Chers  Amis,  pour cela 
si vous avez  besoin de nous 
nous avons besoin de vous. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, Françoise JACOB  remercie les membres présents et lève la séance à 13 H 30.   

Cette rencontre se termine par le partage d'un déjeuner  pris en commun dans une ambiance amicale et  

joyeuse. 
 

 

 

  Myriam ASTRUC                 Bernard MEAUME 
        Trésorière.          Vice-Président. 

Françoise JACOB-PONT 
Présidente.   


